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行 政 視 察 報 告 書

令禾日6年 11月 18日

長浜市議会議長 高山 亨 様

長浜市議会議員  中川 リョウ

私が出席 した次の行政視察の結果について報告 します。

1.視察等名  令和 6年度産業建設常任委員会行政視察研修

2.視察期間  令和 6年 11月 5日 (火)～ 11月 6日 (水 )

i 3.視察場所及び目的

①茨城県日立市

ひたちBRTについて

②栃木県栃本市

産業団地の整備について       ′ '
4.調査ぬ容感想等

・視察の目的

①表城験日寺 市  9業斤本涌 連 入事 業

`て

卜́ ち RRT)につ しヽて

記

②栃木 市 !。 産業翻飢の整備 につ しヽて

茨城 県 日立市

「新交通導入事 業 の 想旺夏募 (て ,ヽアとサ〕BRT) とこついて

□BRT導入の 目的 ル背 景

平成 20年に 立魁鉄線か ら餃道跡地を寄 付 政得

日立電鉄線跡地着用整備基本構想を策定し、学識経験者、企業、交通事業老二逸

域住民等か ら組織 された委員会の立ち上げ、関係団体等ヘのヒア リングを実施。

平成 23年に新交涌導 入計画 終 市、そ の後平成 23 年

長 浜 市 議 会

生 。

3 月 :こ 吏 日 露 擬 カミ率
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★南北の主要幹繰 路での慢性的な交通渋滞 による公共杢 の利便性低下や環

境負荷の増大及 活動⌒の影響があった

↓

交通渋滞の緩和を りつつ、 自動車交通 に過度に依存 しない新たな交通手段の

確立を 目指す

↓

新交通 (ひたち BRT)の導入を決定

ロメリット

定時性、速達性の 柔軟な運航ルー ト設定、安価な整 。維持管理費

☆専用の走行空間、軌道が不要

□整備概要

バ ス専用譜 路、苓 ター ミナル 、交涌広場、 自転童騨立場、附帯流設等 菱整備

イ ヤ 日  6 か 21 3630 日  6 32 か 20ま で

45今

渾 管 200-480 円 (小学生は半額)

□渾航管チ早システ ム

1、 一般車両の誤樗入 を防止す るため、指庁草両″判丹l」しバーゲー トを自動閉開

2、 バス ロケーシ ョンシステムの導入

RFIDタ グや有繰 LANの活用により、通信脅や整備者の削減や運転手の操作がな

の を

□利 用状況の推移

を

★平成 25年の利用者数は鉄道代替バスの約④倍に当たる 13,7万人が利用

☆利 用者 は 2019年まで毎年増加

★新型 コロナ ウイルス感染症の影響 モぅあ り現在 (2023年 ) は頭打ちの状態

☆ I期 区間の 目標 ライン 470人 /日 は平成 25年に概ね津成

☆ II期 区間の目標ライン 2400人 /日 イま未津成

□関淳事業の概要

西 口駅前広場の新設や南北アクセス訳舎、東西 自由涌

長 浜 市 議 会

路を整備
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□ひたちBRTま ちづ く り計画の策庁

ひたち BRTを 日立市の新たなまちづ くりの基軸 として機能 させ 、交通機能 の向

上及び沿線地域の イ監を るため策定

検討範囲は国道 6号沿苫を含才rえ臨海部、南北は TR日 辺か ら市南端部ま

で

都市機能の集積、 へのインセンティブの実施、公共交 の利用促進 を盛 り

込 む

Ex〉宅地等創出促進事業 。・ ,ひたち BRT沿線区域において、良好な宅地分譲 を

促進す るため、宅地開発事業者 に補助金を交付、1区画につき 60万円 (上限 600

自動渾転の取 り

平成 30年か ら小型バスで 自動渾転 レベル 2で実証実験開始 令 和 元年 こ草両″

大型化、有償で 自 渾 転 レ 2で実証実験、 自動運転 レベル 4のベ ル 許可 オ〆今年

の 5月 に取得∩

□質問回答

1、 整備 にかかつてカゝ ら察成までの苦労は警察や公安委員会 の協議 (信号処理、

専用道路の設置など)渾行管チ甲システムに道路にライ ンを や TRと の協議 に

よる橋梁の整備 にも労力がかかったぉ市民への事業の周知 Iこ岸ゝ苦労

2、 BRTは新 しいジャンルの交通 とい うことで、市民への が課題 だった∩ ト

―タルデザインによる公共交通のイメージ刷新、協議運賃で利用促進、コミュニ

ティ戦略 としてサポ―ター クラブの設置 によ り市民参加 を したぉまちづくり

戦 H各 として沿線人 口の増加 な ど沿線地域の定住を促 した。 業施設や宿泊施設

との連

3、 バス路線の見 しを
~美

施、乗 り継 ざポイン トの設 などを行なった∩

4、 自動運転の導入は地域住民や利用者の社会受容性の向上や事業性が成立す る

運航モデルの実現、より広いルー トヘの拡大、路側イ ンフラの支援 などが課題∩

5、 あ らゆる公共交 との連携を重視 して 日立市地域公共

るので参考にしてイましい∩

長 浜 市 議 会

計画 を策定 してい
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の ンニングコス 3000 ヤ｀ ア
」 が のヽ

ミ

栃木県栃木市

「産業団地の整備 について |

□市内産業団地数 :11団地は全て完売 現在造成中

平川産業岡抽、栃 ンター産業団地 本市の幸、梨浩品 荷額 :約 1兆円

★データセ ンターの誘致に成功 してい 。国が進 める半導体関係 の誘致に則ち

て取 り組 まれているa

主な市内立地企

日立グローバルライフノリューションズ

いす ゞ自動車

サン トリースピリッツ

ミツカン

岩下食品

日清 医療 舎

エステー

□企業誘致について

①栃木市東京サア フ イ トオフィス (clc TOKY0 )

東京圏の 人や企業 tこ姑 して本市の燃力夕発信 して 葉斤た テ企闇係 を構築 しなが ら市

内企業と東京圏企業との事業連携や企業誘致、本市への移住促進などに取り組

まれてい る

勤務体系 :職 昌 、勤務 日 :週 2～3回程店 コワーキングスペース1

CIC T∩KV∩・ ・ 汁 9 考ll市で 尾 F千日十 る★型 の ノF ノベー シ ョンセ ンノタ~、 大 手 企

詫か らベ ンチ ヤ 地方 自治体 (胡1在 260 ネ引に) が 入 屏

宇考ほ宮市、壬 生 田 T、 浜松市、東京テ皆呂、新潟 県、広 島県オだど

☆実繕 誘 至々件教 42准上

②平川産業岡地

の都賀インターか ら童で 今5立地 :北閏東 自

長 浜 市 議 会
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特色 ; 3000m3の 地下水が利用可能

配慮点 ;地区内住民の築いた コミュニテ才を尊重して区画を集約、 業用地 との

区分を図っている。

1、 栃木市フー ドバ レ―構撫の推進に向けて食品製造業を優先的に誘致

2、 整備手法は土地区画整理事業 を採用、地区内に民有地 を権 地

3、 地下水が豊富

4、 水害の恐れが少オFぃ

★フー ドバ レー との繋が り

ほとんどが農 あ り、農用地 とも隣接 している、 除外の理 由とし

て地域 の農業活性 を掲げ、地元の農作物や豊富な地下水を活用できる食料製

浩 (加 工)業雅傷 白勺t 誘至々 している

将来的には企業の求める農産物を企業に提供するとこにより農業の安定と地場

産美の振興に繋げ

ン について

特徴 ;特別高圧電力が 2系統、最大 600mvの 電力が引き込 める、 可能エネル

ギマが利用可能と地域 Ix(涌信 ミ窄港 i斤 《】あるの と同義)が涯 ぐにある、浩

成終了間近、地盤が強い、水害の恐れがない、地権者の同意が得 られているぉ住

民に地区外へ移転 してもらっている。

将来 ビジ ョン :次 産業 と融合 した新たな拠点整備 としてビッグデータや AI

を活用 して企業 ″ 目指すハ次世代型のハイブ リッ ト 業を作り上げる∩

効 果 :っ牛鈴ヤ立術 の情報や 持術 者 が室 結 、抽域 セ キュリテノrの 向 上 努客百の 投 奮

よる高額納税

★「半導体・デジタル産業戦 H各 |(夕)策定、高い競争力のある強靭な半導体・デジ

タル産業を作り上げていく流策nデ‐タセンター整備を「デジタルインフラ|の

な の一つに い 「テ ロ ア
」 心がある

域セキュ リテ ィの 要性 を再認識

★関西 は蓄電池に 体狂おいているので長浜市では蓄電池

指 す べ き ?

長 浜 市 議 会

淳滋業の誘致を 目
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のデータセンターイこついて

の な の の

木市のブラン ドカアップ

特 こ作 成 AI 閏わるデ―タセンター狩 致 (画像処チ17)

国 の 動★ :デジタァレ田園 若【市構撫 に て 今 国各地 に地方データセンター拠点を5年

ていで整備す る

MMMT戦略会 の創設 I栃木市、総務省 経済産業省、 菱総 成 、

国 と直榜 、 的に交流す ることで田 の制度の活用や国 との杢渉 ができるぉ

データセンター協会に加入することにより、三菱総合研究所の協力を得 られて

いる∩

★コンセプ トを持った企業誘致を実施 しなければならない
^

⑤栃木市産 戦略について

内企 か イこ の し イこ

していくため、企 が立地を検討する際の誘導区域の設定をしなければならな

い

キ テF内穴 カミ→告哉 行 う蕗 当 m 仄ナ阿tを市 め る の 詐R当寺ナ和の め の 誘を

導区域 を惹める

管 闇 1 CIC TOKYO― の 入居 コ ス ト、 中 での様子

答 え :入居だ Iす 30万程度 産業 課 総合戦略部局 みんなの前でプ

レゼ ンを行 う カウンターバーがあり 流イベン トが多い 東京事務所職員 と

モぅ淳携 している 宇都宮市は 2人が部 を借 りて常駐 しているぉ職員の努力 と

省 暫 が ス 募 で あ る

2 センター ジ ル ンフラの一つ とし

いるがなぞ うなったのか ?

え の

長 浜 市 議 会

イよ ア)ミイこ の ァ)ミ つ
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い が た し の ヒ ン ロ AIへ

の

質問 3、 労働力不足について

立地申請書をいただいている、一棟あたり4、 50名 は雇用が必要、「定住」が二

つのキーフードにテFるハ データセンタエ 止るた貶効果狩期待 している

長 浜 市 議 会


